
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 2. Sitzung des Ortsbeirates Queicheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Dienstag, 01.09.2009, 

im Ortsvorsteherbüro Queichheim, Sitzungssaal, 

Queichheimer Hauptstraße 79 

 

 

Beginn: 20:00 Ende: 22:00 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Jürgen Böhr  

  

Thomas Rief  

  

Holger Roch  

  

Michael Scheid  

 

CDU 

  

Heidi Berger  

  

Alexander Gaab  

  

Rolf Krüger  

  

Gerald Rinck  

  

Claudia Roth  

  

Karl Schmidt  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Ludwig Trauth  

 

UBFL 

  

Annette Brummer  

  

Bertram Marquardt  

  

Pia Schneider-Roth  

 

Vorsitzender 

  

Jürgen Doll  

 

Schriftführer/in 

  

Heike Hochdörffer  

 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Bericht des Ortsvorstehers 

  

3. Antrag von Bündnis 90/ Die Grünen 

1. Fuß- und Radwegebrücke in Verlängerung der Birnbaumstraße als Anbindung an den     

Gewerbepark 

2. Ausbau der Kraftgasse für Fahrradfahrer an das Gewerbegebiet 

3. Reinigung der Straßen, der Straßenränder zu den Freiflächen und der Bürgersteige im     

Gewerbegebiet im Monatsrhythmus 

  

4. Antrag UBFL; Straßenbeleuchtung in der Elisabethenstraße (zwischen Kreuzungsbereich 

Hans-Stichter-Str. und dem Betriebsgelände der Firma EberleI 

  

5. Antrag UBFL; Rückschnitt Platanen in der Queichheimer Hauptstraße 

  

6. Haushalt 2010: Prioritätenliste 

  

7. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es war eine Bürgerin anwesend, allerdings wurden keine Fragen gestellt. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Bericht des Ortsvorstehers 

 

Wiederkehrende Beiträge 

In allen Stadtteilen werden Bürgerversammlungen, durchgeführt von der Stadtverwaltung, abgehalten. 

In Queichheim wird diese am 24.09.2009 um 19 Uhr im Haus der Vereine statt-finden. 

 

Schneiderstraße 

Am 19.09.2009 um 17 Uhr findet eine Begehung der Schneiderstraße mit dem Leiter der 

Straßenbauabteilung, Herrn Bernhard, statt. Es werden verschiedene Konzepte vorgestellt. Alle 

interessierten Bürger sind hierzu herzlich eingeladen. Treffpunkt wird an der Ecke Schneiderstraße/ 

Drosselweg/ Vogelsang sein. 

 

Die Bürger werden mittels eines Flyers über die Termine informiert. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Antrag von Bündnis 90/ Die Grünen 

1. Fuß- und Radwegebrücke in Verlängerung der Birnbaumstraße als Anbindung an den     

Gewerbepark 

2. Ausbau der Kraftgasse für Fahrradfahrer an das Gewerbegebiet 

3. Reinigung der Straßen, der Straßenränder zu den Freiflächen und der Bürgersteige im     

Gewerbegebiet im Monatsrhythmus 

 

Herr Trauth las den Antrag von Bündnis 90/ Die Grünen vor. Der Antrag lag als Tischvorlage bereit. 

 

Nach eingehender Diskussion einigte sich der Ortsbeirat den Antrag in drei Unterpunkte zu splitten. 

Zu den jeweiligen Unterpunkten sollen Anträge an das zuständige Fachamt gestellt werden. Dafür 

entschied der Ortsbeirat in allen Punkten einstimmig. 

 

Antrag 1: 

Die Anbindung des Gewerbeparks soll durch den Bau einer Fuß- und Radwegebrücke in Verlängerung 

der Birnbaumstraße erfolgen (siehe Prioritätenliste für den Ortsteil Queichheim unter Punkt 3). Diese 

war auch im Bebauungsplan für das Gewerbegebiet fest-geschrieben. 

 

Antrag 2: 

Die Kraftgasse als Verlängerung zum Gewerbegebiet soll für Radfahrer und Fußgänger so ausgebaut 

werden, dass die Bürger sicher in dieses gelangen können. Des Weiteren soll überprüft werden, ob die 

Möglichkeit einer Zufahrt von der Kraftgasse zur Otto-Hahn-Straße besteht. 

 

Antrag 3: 

Die Straßen, die Straßenränder zu den Freiflächen und die Bürgersteige im Gewerbegebiet sollen 

regelmäßig gereinigt werden (Monatsrhythmus). Es soll geprüft werden, ob zusätz-liche Mülleimer 

installiert werden können. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Antrag UBFL; Straßenbeleuchtung in der Elisabethenstraße (zwischen Kreuzungsbereich Hans-

Stichter-Str. und dem Betriebsgelände der Firma EberleI 

 

Herr Marquardt las den Antrag des UBFL vor. Dieser lag dem Ortsbeirat als Tischvorlage vor. 

 

Nach kurzer Besprechung einigte man sich einstimmig einen gemeinsamen Antrag an das zuständige 

Fachamt zu stellen. 

 

Es soll geprüft werden, ob es sich bei der Elisabethenstraße um eine öffentliche Straße handelt. Wenn 

dies so ist, soll die Straßenbeleuchtung zwischen dem Kreuzungsbereich Hans-Stichter-Straße und 

dem Betreibsgelände der Firma Eberle ergänzt werden. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Antrag UBFL; Rückschnitt Platanen in der Queichheimer Hauptstraße 

 

Herr Marquardt las den Antrag des UBFL vor. Dieser lag dem Ortsbeirat als Tischvorlage vor. 

 

Herr Doll bemerkte, dass bereits in der Vergangenheit mit den zuständigen Mitarbeitern des 

Fachamtes über den stärkeren Rückschnitt erfolglos Diskussionen geführt wurden. Es wurde 

einstimmig beschlossen einen Antrag diesbezüglich an das zuständige Fachamt zu stellen. 

 

Es soll geprüft werden, ob die Platanen in der Queichheimer Hauptstraße, die bereits über die 

Straßenmitte in den Verkehrsraum hineinragen aus Gründen der Verkehrs-sicherungspflicht 

(herabfallende Äste und Laub) und zum Schutz der Straßenbeleuchtung stark zurückgeschnitten 

werden können. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Haushalt 2010: Prioritätenliste 

 

Der Ortsvorsteher nannte die Reihenfolge der letzten Prioritätenliste. Die einzelnen Listenpunkte 

wurden von ihm näher erläutert. Im Anschluss wurde über die Gewichtung der einzelnen Maßnahmen 

diskutiert. 

 

Herr Scheid erinnerte daran, dass bereits im letzten Jahr beim Erstellen der Prioritätenliste ein 

Sachstandsbericht von Seiten des Gebäudemanagement bezüglich der städtischen Wohnungen in der 

Queichheimer Hauptstraße angefordert wurde. 

 

Der Ortsbeirat stimmte dann einstimmig der Prioritätenliste für Investitionen im Haushalt 2010 wie 

folgt zu: 

 

1. Sanierung der Turnhalle Queichheim 

2. Sanierung Spielplatz 

3. Radfahrer- und Fußgängerbrücke als Anbindung an den Gewerbepark in Verlängerung der 

Birnbaumstraße 

4. Vorplatzüberdachung der Leichenhalle 

5. Sanierung des städtischen Wohnbesitzes Queichheimer Hauptstraße 

6. Sanierung der Herwart-, Gänse-, Kraft- und Schmiedgasse 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 7. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Am 04.06.09 wurde in der Ortsbeiratssitzung über die Lärmbelästigung, die vom „Neuen Messeplatz“ 

ausgeht gesprochen. Es wurde ein Antrag an den Geschäftsführer der Stadt-holding GmbH, Herrn 

Thomas Hirsch, gestellt Veranstaltungen des Motorsportes nicht mehr anzunehmen. Im Schreiben 

vom 26.06.09 wurde uns mitgeteilt, dass in der Aufsichts-ratssitzung im September 2009 ein 

Tagesordnungspunkt aufgenommen wird, der die Lärm-belästigung durch Motorsportveranstaltungen 

behandelt. 

 

Zu diesem Thema bemerkte Herr Marquardt, dass an dem Tag der Erstellung des Lärm-gutachtens alle 

Beteiligten informiert wurden, auch der Veranstalter. 

 

Herr Scheid erkundigte sich, wie weit die Planungen der Stadt in Bezug auf die Ansiedlung einer 

Tankstelle fortgeschritten seien. Herr Doll teilte mit, dass hierzu eine entsprechende Anfrage beim 

Fachamt erfolgen wird. 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 2. Sitzung des Ortsbeirates Queichheim  der Stadt Landau in der Pfalz am 

01. September 2009 umfasst 7 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 

12. 

 

 

 

 

 

Jürgen Doll 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Heike Hochdörffer 

Schriftführer 
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